

Anuncian megamarcha campesina para el aniversario de Emiliano Zapata

Por: Erika Ramírez. Contralínea. 21/07/2017

El próximo 8 de agosto, en el marco del 138 aniversario del natalicio de Emiliano Zapata, organizaciones campesinas llegarán a la Ciudad de México en exigencia de mayor atención al sector agropecuario del país.

Antonio Medrano, secretario técnico del Frente Auténtico del Campo (FAC) informó que más de 30 mil campesinos se movilizarán a la capital del país, para iniciar “una jornada de lucha por la justicia, en contra del burocratismo, de la corrupción, de los recortes presupuestales para el campo, pero, sobre todo, contra el entreguismo del gobierno federal”.

Provenientes de distintos estados, las organizaciones también demandarán la salida del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), en “defensa de nuestra patria y la soberanía nacional”, anunció el secretario técnico del FAC.

El Frente está conformado por la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC), la Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas (Coduc), la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) y el Movimiento Social por la Tierra (MST).

Cifras del Programa Sectorial de Desarrollo Agropecuario, Pesquero y Alimentario 2013- 2018 indican que en México existen más de 5.3 millones de unidades económicas rurales, “de las cuales 3.9 millones se caracterizan por ser de subsistencia o con limitada vinculación al mercado y presentan ingresos anuales netos menores a 17 mil pesos; 442 mil 400 unidades económicas rurales se encuentran en transición, dejando de ser de subsistencia para incursionar al mercado y registrar ventas anuales promedio de 73 mil 931 pesos” (*Contralínea* 499).

TLCAN a debate exige El Barzón

Un día antes, el líder de El Barzón Alfonso Ramírez Cuéllar, había hecho un llamado para que el gobierno mexicano abra un debate institucional con todos los sectores

económicos, la academia y el Senado de la República para integrar un consenso nacional en torno a la negociación del TLCAN.

Ramírez Cuéllar acusó que los secretarios de Relaciones Exteriores y de Economía, Luis Videgaray e Idelfonso Guajardo, de estar “actuando con premura y mucha improvisación. Han marginado a muchos organismos empresariales, del sector agropecuario, de la industria textil y manufacturera. Nunca han sido consultados. También están marginando a otras dependencias públicas y Secretarías de Estado. Lo más grave es la absoluta marginación del Senado de la República”.

El líder campesino dijo que “hay temas en los que el gobierno mexicano muestra una gran opacidad. Por ejemplo, en lo relativo al endurecimiento de las reglas de origen del TLCAN: los mexicanos no sabemos realmente cuál es el porcentaje de integración regional de las exportaciones mexicanas o, en su caso, cómo supervisaremos el porcentaje de integración regional de las importaciones estadounidenses”.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ.](#)

Fotografía: contralinea

Fecha de creación

2017/07/21